

## 令和5年度 議会報告会・意見交換会についてのご意見等に対する回答

### ○主な質問・要望 【金井島：11月19日（日）】

発言要旨	議会回答
<p><b>【議会運営（常任委員会）】</b></p> <p>○今回の議会報告会で議会が何をしているか理解できたが、常任委員会は町政において全体を網羅できているのか。</p>	<p>○町所管の業務は、「総務経済」と「教育民生」の2つの常任委員会どちらかに当てはまる。広報広聴常任委員会は、議会広報及び広聴の実施を所管し、議会だよりの発行や議会報告会の開催に携わっている。</p> <p>この3つの常任委員会で、町政の所管業務、議会運営などを網羅している。</p> <p>町民の皆さんの意見等を吸い上げ、町に質問したり、要望したりする方法としては、議員からの一般質問のほか、委員会で取り上げ、調査のうえ提言する方法がある。</p> <p>各議員の問題意識は一般質問で取り上げられるが、それよりも委員会で取り上げた方が、町へのインパクトは大きい。課題を見つけて調査し提言をすることで町民の意見が反映されるよう努めている。</p> <p>なお、身近で担当課に確認すれば済むような細かい内容は各議員が窓口でも確認している。</p>
<p><b>【防災、窓口対応】</b></p> <p>○公園、体育館、地域集会施設は被災時に避難所となるが、防災に関し要望や確認に役場に行ったが、生涯学習課や、街づくり推進課などあちこちに回される。防災に関して問い合わせたいときはどこに行けばよいのか。</p>	<p>○町の防災の担当は防災安全課になる。</p> <p>町は窓口のワンストップサービスに対応できる仕組みになっている。ただ運用面でできていないところがあったのかもしれない。なお、地域の課題は個人よりも自治会を經由して要望等してほしい。</p>

<p><b>【公園】</b></p> <p>○町の公園をすべて町のお金で維持管理するのは無理だと思う。</p> <p>金井島でも、地域のボランティア、業者の協力により維持管理できている公園がある。公園が多すぎる気がする。</p>	<p>○開成町には公園が多すぎるのではという声は多くいただいている。</p> <p>総務経済常任委員会の現地調査では、これは本当に公園なのかと思うところもあった。維持管理も含めて公園を統廃合したり、機能別に整理したりしたほうがよいのではという意見もいただいている。公園全てを町負担で維持管理するのは難しいと思う。</p> <p>町民の皆さんの意見を参考に、引き続き総務経済常任委員会で所管事務調査を進めていきたい。</p>
<p><b>【文命用水】</b></p> <p>○文命用水の受益者は農家だけなのか。農家は利水権として賦課金を支払っているが、酒匂川右岸土地改良区は赤字で経営がかなり厳しい。農家だけでなく、恩恵を受けている受益者全体で考えた方がよいのではないか。</p>	<p>○文命用水は農業用水だけでなく、生活用水、防災用水などの役割がある。昔と状況が変わり、右岸土地改良区も財政面で厳しい。</p> <p>右岸土地改良区では、管理の状況等を知ってもらうため、議会、学校などに対し見学会、説明会を積極的に開催している。</p> <p>開成町議会は、11月27日に、議員を対象とした文命用水見学会に参加し、現地を視察する予定である。議会でも理解を深めたい。</p> <p>右岸土地改良区には理解者を増やしてもらい、声を上げてほしい。議会は支援、連携を図っていきたい。</p>
<p><b>【瀬戸屋敷】</b></p> <p>○瀬戸屋敷は指定管理が入っているが、町は運営に対する評価をしているか。町民全体に対して説明してほしいが議会はどうか考えているか。</p>	<p>○瀬戸屋敷の運営等の状況報告の場がないのは確かである。実は、瀬戸屋敷の秋の市（11月3日）に議員が誰も来ていないとの声があり、反省して町からイベント等の情報を受けるルートを確立したところである。</p> <p>今後も町民の皆さんの意見を聴き、反映できるよう、町と調整を図っていきたい。</p>